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Павел РОДИОНОВ

■■ В■России■установлен■рекорд■по■
новострою -■ввели■почти■103■мил-
лиона■квадратных■метров.

ЛЬГОТНУЮ ИПОТЕКУ 
ПОДДЕРЖИМ
Эту впечатляющую цифру владимир 

путин назвал на совещании по строи-
тельству с профильными министрами 
и бизнесменами. Только с помощью 
льготных ипотечных кредитов за семь 
месяцев текущего года примерно че-
тыреста тысяч семей заехали в новые 
дома и квартиры.

- Самый лучший показатель за всю 
историю россии. Это здорово, очень 
хороший показатель. Одна из важней-
ших задач любой семьи - обеспечить 
себе достойные жилищные условия, 
это для каждого человека важно, для 
каждой семьи, а задача государства - 
сделать все для того, чтобы эти цели 
достигались, - заявил владимир путин.

Льготная ипотека с господдержкой - 
главный драйвер. программа теперь 
действует и в освобожденных регио-
нах страны.

- всего лишь сто километров до 
линии соприкосновения, а люди 
уже строят жилье. верят в будущее 
и вкладывают свои деньги. Два месяца 
назад зашел новый застройщик - на 
третьем этаже уже дом, - рассказал 
вице-премьер■ Марат■ Хуснуллин, 
контролирующий строительство в но-
вых регионах.

впрочем, президент и сам недавно 
видел, какими высокими темпами 
идут работы, когда приезжал в Ма-
риуполь:

- Я почувствовал гордость за строи-
телей, честно скажу. потому что мы 
приехали - сколько, часа три мы там 
были. ведь мы не предупреждали. Это 

как муравейник - работают, работают, 
работают. Уже стемнело, все равно 
люди работают. все крутится. Это 
не инспекция никакая была - просто 
знакомился с обстановкой на месте. 
Здорово!

правда, у ипотечной программы 
присутствует и проблемная сторона, 
о которой сказал президент:

- Здесь есть только один момент, 
на который обращает внимание Цен-
тробанк, - это качество заемщиков. 
У некоторых уже под 80 процентов 
расходов, связанных с обслуживанием 
ипотечных кредитов. поэтому здесь 
нужно внимательно смотреть за этим, 
что мы будем с правительством, с ЦБ 

делать. Но льготную ипотеку, безу-
словно, будем поддерживать.

БЕСКОНЕЧНАЯ СИМФОНИЯ
еще одна проблема, о которой шла 

речь,  - долгострои. Например, Го-
сударственная консерватория име-
ни римского-Корсакова в Санкт-
петербурге, которую не могут открыть 
уже больше семи лет.

- Когда сдадите? - с нотками иронии 
спросил президент.

- в 2024 году закончим,  - заявил 
генеральный■директор■публично-
правовой■компании■«Единый■заказ-
чик■в■сфере■строительства»■Карен■
Оганесян.

- Точно?
- Точно.
- Это просто уже… Я не буду дальше 

говорить. вы понимаете сами. Мне 
все время говорят: строители не лю-
бят музыку. Я им говорю: такого не 
может быть, интеллигентные люди, - 
президент улыбался, но в голосе по-
слышался металл.

ДЕРЕВЯННЫЕ 
НЕБОСКРЕБЫ -  
НЕ ФАНТАСТИКА
Строительство - не только новые 

рабочие места, но и новые техноло-
гии, которые прежде не использова-
лись в россии. в основном пока, как 
раньше, кладут кирпичи и льют бетон. 
Но в многоэтажном сегменте скоро 
могут появиться и деревянные дома. 
Четырех этажные уже строят. Заканчи-
вают испытания двенадцатиэтажных.

- Честно говоря, даже не представ-
ляю, как это возможно. Неужели мож-
но «деревяшку» построить в двенад-
цать этажей? - переспросил президент.

Оказывается, можно и еще выше. 
в процессе нет так называемых «мо-
крых» этапов. поэтому возводить 
можно быстрее в три раза, чем при 
обычных технологиях. Такие дома со-
храняют внутри тепло даже при ми-
нус шестидесяти градусах, что важно  
в условиях Севера. Дело за малым - 
протестировать пожарную безопас-
ность таких домов.

- Не затягивайте, сделайте все как 
можно быстрее. Насчет норм МЧС для 
деревянных высоток - я с министром  
обговорю, если возможно - ускорим 
их разработку, - пообещал президент.

КАК МУРАВЕЙНИК - РАБОТАЮТ, РАБОТАЮТ...
Владимир ПУТИН - о темпах строительства жилья:

■■ ВТБ■ получит■ государ-
ственный■ пакет■ акций■
Объеди■ненной■судострои-
тельной■компании.

передачу холдинга в управ-
ление одному из крупнейших 
российских банков поддержал 
Владимир путин на встрече 
с председателем■правления■
финансовой■организации■Ан-
дреем■Костиным. ожидается, 
что этот шаг позволит открыть 
новый этап в развитии целой 
отрасли.

Для банка тема знакомая. он 
уже два десятилетия - стратеги-
ческий партнер оск. за годы со-
трудничества предоставил кора-
белам финансирование больше 
чем на 260 млрд рублей. поэто-
му сегодня, когда оск, в силу 
разных факторов, в том числе 
внешних, не удается самостоя-
тельно решить финансовые про-
блемы, выбор Втб для довери-
тельного управления, по мнению 
Владимира путина, абсолютно 
закономерен:

- проблем много и вопро-
сов много, но это работающая 
структура и в целом набираю-
щая темп. конечно, это, без 
всякого преувеличения, вызов, 
это серьезно, это целая отрасль. 

я очень рассчитываю на то, что 
ваши специалисты справятся со 
всеми этими задачами.

обсуждались на встрече и фи-
нансы. В частности - расчеты 
с дружественными странами  
в нацвалютах.

- последние месяцы наблюда-
ется очень активное развитие 
двусторонних расчетов, - рас-
сказал андрей костин. - причем 
если на первоначальном этапе 
россия была главным инициато-
ром этих процессов, то сейчас 
эти процессы пошли уже вне 
связи с россией.

крупнейшие государства азии, 
такие как китай, индия, индоне-
зия, арабские страны, особенно 
персидского залива, саудовская 
аравия. и африканские страны 
начинают рассчитываться между 
собой в национальных валютах 
и, что важно, создают новую ин-
фраструктуру. В частности, на 
замену SWIFT приходят системы, 
которые заменяют его и созда-
ются самими этими странами.

- одна из наших задач сего-
дня - совместить эти системы. 
потому что каждый разрабаты-
вал свою - есть у китайцев, есть  
у индусов, есть и у нас, - но важ-
но, чтобы они могли друг с дру-
гом взаимодействовать.

■■ Хваленая■западная■тех-
ника,■поставленная■ВСУ,■
превращается■в■хлам.

«ЛАНЦЕТЫ»  
БЬЮТ В ЦЕЛЬ
наращивать производство 

новейших вооружений - та-
кую задачу Владимир путин 
поставил перед руководи-
телем■ Ростеха■ Сергеем■
Чемезовым. продукция 
госкорпорации составляет 
основу боевого оснащения 
наших войск, задействован-
ных в сВо.

- Это ствольная, реактивная 
артиллерия, легкая и тяжелая 
бронетехника, транспортные 
вертолеты, боевая авиация, 
тяжелые огневые системы, 
стрелковое оружие, все ви-
ды боеприпасов. Все объемы, 
которые сегодня требуются 
для министерства обороны, 
мы полностью закрываем, - 
доложил собеседник.

- надо увеличивать в про-
центном отношении произ-
водство новейших образцов 
вооружения, - настоятельно 
попросил президент.

- мы над этим как раз ра-
ботаем.

- танк т-90 «прорыв», са-
молетные комплексы. Вы 
знаете, о чем речь.

- конечно.
- «ланцеты» и так далее. 

и «куб», и «ланцет» очень 
эффективно себя показали: 
во-первых, удар мощный, 
любая техника, в том числе 
иностранного производства, 
не просто горит, а еще взры-
ваются и боекомплекты. мне 
производители обещали, что 
они увеличат количество про-
изводства. они справляются 
с этим обещанием, но нужно 
увеличить еще.

ЗАСЛОН  
ОТ ДРОНОВ
проблемой для наших 

 войск, особенно в начале 
сВо, стали украинские бес-
пилотники. но с ними научи-
лись эффективно бороться. 
именно ростех массово по-
ставляет на фронт средства 
защиты от дронов - специ-
альные ружья и установки-
глушилки. последняя раз-
работка позволит надежнее 
защитить тыл:

- мы создали небольшие 
радары, которые способны 
определять малоразмерные 
и малоскоростные цели - как 
раз беспилотники. суще-
ствующие радары не всегда 
могут определить эти цели, 
поскольку те летят низко, 

а они рассчитаны на пере-
хват высоколетящих типов:  
самолетов, ракет и так да-
лее, - рассказал глава рос-
теха.

корпорация занимается 
не только оборонкой. поч-
ти половина ее продукции - 
гражданского назначения. 
прежде всего авиалайнеры. 
уже в 2024 году начнется про-
изводство локализованного 
«суперджета-нью», фактиче-
ски полностью из российских 
комплектующих, включая 
авионику и двигатель. так-
же в следующем году выйдет  
в серию среднемагистраль-
ный борт мс-21. а в 2025-м 
возобновится полномасштаб-
ная серийная сборка ту-214. 
как раз к тому сроку начнется 
поэтапное прекращение экс-
плуатации «боингов» и «Эйр-
басов» отечественными авиа-
компаниями.

- есть реальный шанс у на-
ших производителей занять 
освобождающуюся нишу. 
обязательно надо это сде-
лать до того момента, когда 
иностранные производители 
вернутся, а они хотят этого, - 
сказал глава государства.

- нам надо успеть вперед 
них.

- Да, это точно. Вперед!

«не просто горит, а ВзрЫВается» АРСЕНАЛ НАДЕЖНЫЙ СТАПЕЛЬ

ШтурВал ДоВерили Финансистам

ТА
СС

Во время поездки в Мариуполь Владимир Путин прямо во дворе свеженькой  
многоэтажки обсуждал будущее города.


